

campeón
simo ita-
Tontini,
Bogotá
oras.

tá a las
y estu-
la una
n verda-
e veloci-

ereira a la
señor Ton-
o de auto-
idad y des-

alió de Bó-
la noche
do la via
entre no-
ayer, gas-
oras en su
s sencilla-
mirable y

ntinuación
la oficina
de la Ins-
de esta
via libre

i:
e. de 1960

r. Tontini
velocidad
otá-Cali,
esa, a-
s p. m.
ápido.

erculación.

como ya
na de la
al cálcu-
irculación
a Cali a
gastando
horas y
o record
Colombia.
ue el mis-
ce pocos
de la Sa-
lo de la
noviliaria
n compa-
a ciudad

aquello
do en l'e
llos d'

nuestras
co, espe-
te y de-
e muehas
sas y res
que hay
n lo mis-
aislados
o nece-

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
 Oficinas e Imprenta
 CALLE 18
 NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
 Se edita en la Tip.
 VARIEDADES
 Teléfono Nº 2-6-6

ANO II Colombia—Caldas—Pereira, Septiembre 9 de 1930.— MARTES NUMERO 487

Ayer a las cuatro de la tarde iba a efectuarse un duelo a muerte, entre Rafael Jaramillo Montoya y Pedro J. Osorio, Director de "Argos" de Armenia.- La intervención de la autoridad impide el desarrollo del suceso.- ¿Vino o no vino el periodista?.- Un desafío por telégrafo.- El violento editorial de "Argos" contra la familia Jaramillo Montoya

TUVIMOS CONOCIMIENTO anoche, por referencias dadas en nuestra redacción, de que la ciudad se escapó ayer de ser testigo de un suceso que dadas las condiciones y los antecedentes ha podido ser sangriento y trágico. Parece que por telégrafo se concertó un duelo entre los señores Rafael Jaramillo Montoya y Pedro J. Osorio L., director éste último del semanario "Argos" que se publica en Armenia y autor o al menos responsable de un violento artículo aparecido hace pocos días en dicho órgano y reproducido luego en hojas volantes contra el gobierno actual de Caldas y especialmente contra el señor Secretario de Hacienda de la Administración, Dr. José Jaramillo Montoya, contra su

señor padre don Francisco Jaramillo Ochoa, uno de los ciudadanos más dignos con que cuenta el Departamento de Caldas y contra los demás familiares de el señor Jaramillo.

UN FURIBUNDO TELEGRAMA

A raíz de la publicación de este artículo apareció en "Gaceta de Occidente" de Manizales un violento telegrama dirigido desde su residencia de La Virginia por el señor Jaramillo y en el cual manifestaba que en su condición de hombre y de liberal, protestaba por los cargos y denuestos proferidos contra el gobierno que preside el señor Latorre y que como miembro de la familia Jaramillo Montoya, estaba dispuesto a hacer respetar por cual-

quier medio inclusive el de las armas la dignidad y el honor de los suyos.

SE CONCRETA EL DUELO

Seguramente después de estos sucesos y por telegramas cruzados entre los señores Jaramillo Montoya y Osorio, el duelo quedó concertado para el día de ayer a las cuatro de la tarde en la estación del Ferrocarril de Caldas, de esta ciudad, y luego de encontrarse

los dos contendores en el Bar España, establecimiento situado en la calle 19 y que administra su propietario don Cirilo Castañón.

¿VINIERON AMBOS CONTENDORES?

Quien nos ha suministrado estos datos nos afirma que el señor Jaramillo Montoya, estuvo en el lugar de la cita dos minutos antes del plazo convenido. Otras informaciones dicen que el señor Osorio, no asistió al lugar convenido, pero uno de nuestros cronistas que está bastante enterado de todos los pormenores de este suceso nos dice que en el tren del Quindío que llegó ayer por la mañana a esta ciudad vino también el señor Osorio y que a la estación del ferrocarril fué a encontrarlo además del señor Alcalde, Dn. Juan Rendón, uno de los magistrados del Tribunal Superior de este distrito judicial.

No podemos asegurar la veracidad absoluta de estas últimas líneas, pues nuestro cronista que no conoce al señor Osorio, apenas se limita a darnos una filiación que coincide precisamente con la del periodista armenio. (PASA A LA 10 PAGNA.)

CHARMES NEGRO, AZUL TURQUI Y CHAMPAÑA.
 SOMBREROS BLANCOS DE FIELTRO, PANTUFLAS
 MUY FINAS PARA SEÑORA, DONDE,
Antonio Robledo & Cía. Teléfono 2 9 9.
PEREIRA.

LACTINA Y POKER

Cervezas de alta calidad

Exíjalas usted en todas partes

Vargas Vila y el triunfo liberal

El último número de "Némesis" trae el siguiente artículo del ilustre escritor Vargas Vila sobre el triunfo del liberalismo en Colombia.

Sobre la roca estéril

De "NEMESIS"

CONCLUSION

y el de un joven y brillante político, la estela de cuyo barco he espiado siempre con interés a través del Periodismo y la Diplomacia, en cuyos mares de la última, había largamente anclado...

esos tres nombres volotearon en mi cerebro, hasta el Alba, como tres nuevas alucinaciones, añadidas a las alucinaciones de la fiebre...

al día siguiente, amigos que habían ignorado mi enfermedad, llegaron hasta mi lecho para felicitarme por el triunfo de mis Ideas, ya que en Política, yo, no tengo intereses que puedan triunfar ni ambiciones ningunas que satisfacer;

en esa Política yo soy el Pasado;

el Pasado, no vence nunca; hace ya largo tiempo que está vencido...

por la Muerte...

mi cortejo, en esa Procesión del Triunfo, es un Cortejo de muertos;

los muertos de la Humareda me hacen compañía...

ni ellos ni yo, podemos ya estorbar los Vencedores...

mis visitantes me informaron de las peripecias de esa Victoria, que para mí tenía las formas inverosímiles del Prodigio;

a Última hora, el Partido Liberal, había lanzado un Candidato Propio; Enrique Olaya Herrera, Ministro de la República en Washington;

los Conservadores, divididos, no habían tenido, para oponerle, sino la Debilidad de su Discordia;

y habían sido miserablemente vencidos;

el Candidato Liberal había sido el Vencedor...

y era esa noticia, la que ellos traían como un bouquet de rosas, hasta mi lecho de enfermo;

vi con delectación esa Victoria, como hubiera aspirado con placer el perfume de las rosas...

la idea de ver mi Patria libre, siquiera sea una hora, es bastante recompensa a esta larga vida que consagré a defender su Libertad...

yo vi morir en ella la Libertad y acaso soy el único sobreviviente de aquellos (1884-

1885) que combatieron impedirle morir...

durante medio siglo, y sido, en el Extranjero, el co defensor de esa batalla vencida...

no evoco estos recuerdos el designio de implorar piedad;

no las necesito: el Partido Liberal no tiene nada que decirme;

y yo no tengo nada que decirle;

no teman mis compañeros y sobre todo mis colegas, ver sufrir mi orgullo por las agrias cumbres de los Andes para ir a verme en el Banquete de los Vencedores y disputarles la victoria;

me conformo con saludar a distancia, a la hora de brindar por la Libertad, seándoles que logren salvar la República, y puedan fundar un nuevo mundo;

yo no pertenezco a estas generaciones de vencedores de las Urugas, único campo de batalla en que hasta hoy he dado vencer...

triunfo cívico...

no menos grande que los triunfos bélicos, que lidios sus antecesores;

esos Triunfadores de

(PASA A LA 9ª PAG

Máximun de PUREZA y máximun de POLARIZACION

Analisis del Azúcar "RIOPAILA"

GRADOS DE POLARIZACION
BRIX

99,95
99,95

PUREZA
HUMEDAD

99,95
Trazas

Si es posible agregar una palabra más de apreciación sobre este azúcar, podemos decir que este análisis indica el máximo de polarización y el máximo de pureza que solo se consigue con los azúcares más refinados de este país. Alphonse H. Thomás -Químico Analítica- New York - Estados Unidos.

El azúcar RIOPAILA lo consumen: Para los licores Finos del Departamento, Cervecería Continental, Posada & Tobón todos los laboratorios Químicos del país.

De venta en todos los almacenes y tiendas, para detalles pídalos a

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA - TELEFONO Nº 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTÓN

Para construcción.

Muebles -- Coches, para niños.

Editoriales

EL SECTARISMO

Mientras no se destierre de Colombia, el fanatismo absurdo que nos ha venido corrompiendo desde hace mucho tiempo, no tendremos riesgos de progresar y de avanzar hacia las conquistas definitivas de la civilización. La fórmula patriótica y admirable que llevó a Enrique Olaya Herrera, al primer puesto de responsabilidad y de mando, debe conservarse contra todos los opositores que quieran resultarle o de lo contrario iremos definitivamente hacia el final, envueltos en nuestros viejos odios y en nuestro aferrado criterio de hombres de partido. La política, tal como se practica entre nosotros, no pasa de ser un deporte vulgar y sucio, ajeno a los ideales de ensueño y de belleza, que todos los hombres tienen obligación de conservar. Al rededor de una posición burocrática de pobres cuarenta pesos, muchos sujetos merodean y hacen las genuflexiones absurdas que distinguen a los lacayos, pero su principal argumento, no está basado en la preparación e idoneidad para el desempeño del oficio, sino en las cicatrices "ya medio borradas" de algunos rasguños sufridos en las mil y una guerrillas fratricidas con que se ha ensombrecido este país y en los méritos absurdos y pecaminosos de llevar a las urnas en días de elecciones, a diez copartidarios para que voten con nombre distinto

Se nos viene a la cabeza este ligero comentario, cuando hemos sabido que por sectarismo político por la muy pequeña razón de que un distinguido ciudadano que venía ocupando un puesto de necesarios conocimientos, era liberal, contra él se urdió una conspiración baja y mezquina y se le quiso arrojar del puesto en medio de un silencioso 31 de Julio. Afortunadamente el apreciable caballero, principal actor en este dramita pueblerino y bobo, se anticipó a sus gratuitos perseguidores y en la mañana de hoy solicitó licencia para retirarse del empleo.....

Y seguramente que mañana será llevado a reemplazarlo, uno de los varios señores "gratos" al actual cabildo y que puedan presentar ante él, los méritos que hoy se requieren para ocupar las posiciones burocráticas: cicatrices "ya medio borrosas" y charreteras en las lides del fraude.

Y conste que hemos traído este ejemplo, no por que únicamente sea este el más original caso presentado hasta hoy. También — y en otros campos — el sectarismo es perjudicial. Nuestra más bella campaña de republicanismo y de amor a Colombia debe orientarse hacia un golpe mortal sobre esa hidra del sectarismo político que es capaz de erigirse vencedor sobre los méritos de los hombres.

Para prueba basta el botón que hemos apuntado

SUSCRIBASE USTED A "EL DIARIO"



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

El duelo

Por la copiosa información que publicamos hoy acerca de un incidente personal que iba a efectuarse ayer en la Estación del Ferrocarril de Caldas entre un periodista de Armenia y un ciudadano manizaleño residente en la Virginia, pueden darse cuenta nuestros lectores de que este nuevo intento de duelo, también fracasó, auecuando uno de los protagonistas tuvo las mejores intenciones de llevarlo a cabo y para el efecto convino "su resolución" hasta en los más nimios detalles. Pero este país es verdaderamente rehacio a las cuestiones personales y en los últimos años no ha habido una sola que merezca la pena. Recordamos que en Bogotá se han "casado" más de diez pleitos para arreglarlos en el campo del honor y la intervención rápida de los amigos y relacionados de los "contrinchantes" ha puesto punto final al asunto.... Recordamos el del General Herrera con el periodista Villegas Restrepo que se inmortalizó por haber sido provocado a "pistola mordida", el de Jorge González García-Secretario de Gobierno-con Samper Sordo, el de Vélez Calvo con Villegas Restrepo que se llevó a cabo y que tuvo por consecuencias una trasnochada terrible, a... *dukiskcy* en soda y una confusión en un pie por parte del ex-director de "La República".

Otros muchos, pero de todos ellos han salido los energúmenos vivitos y coleando. El duelo entre nosotros está completamente desacreditado, hasta el punto de que la mejor fórmula para que un individuo conserve la vida, es citándolo a un arreglo en el campo de las rmas. Nuestro rancio espíritu español, que heredamos de los antepasados listos a echar mano de la tizona y a esgrimirla por dácame esas pajas, ha muerto definitivamente....

En Colombia ya no se bate sino el espumoso licor que llaman los antiguos, licor de los dioses.

Únicamente....

Don Manuel Orozco Patiño ha sido llamado a un alto puesto en la Gobernación de Caldas.

Tal como informamos ayer ha sido llamado a ocupar un alto puesto en la gobernación de Caldas, nuestro excelente amigo y colaborador don Manuel Orozco Patiño, a quien el sectario y absurdo criterio del Concejo de éste pueblo, quiso sacar en forma poco elegante del puesto que ocupa con todo lujo en la central telefónica.

Felicitemos a don Manuel y a la Gobernación de Caldas, por este nuevo acierto que constituye el llevar a un puesto de verdadero mérito a quien se lo... *alento* por su juicio y por... *caucación*.

COMENTARIOS

Un crimen

En la mañana de ayer tuvimos ocasión de conversar detenidamente con nuestro distinguido amigo don Jorge Zapata, ciudadano meritorio que reside en el vecino puerto de la Virginia y quien nos dijo en palabras admiradas y llenas de energía de la máxima barbaridad cometida ayer en aquel sitio por un alto empleado departamental quien ordenó que fuesen arrojadas a las aguas del río Cauca, todas las herramientas que ve-

nían prestando su servicio en la carretera La Virginia-Ríosucio, dizque por considerarlas inútiles o envejecidas.

Nos negamos por el principio a creer que tamaña barbaridad y semejante desafuero hubiera podido cometerse y que la idea de él cupiera en la cerebración de cualquier individuo, pero cuando recordamos que no hace mucho tiempo que el mismo caso se sucedió en el ferrocarril de Caldas, nos pareció creíble aun cuando hubimos de calificarlo y lo calificamos ahora como un máximo delito digno de la censura, la investigación y la cárcel.

El caballero que nos dió la información en nuestras oficinas, persona que por sus antecedentes, por su

dignidad y por su hombría está muy por encima de cualquiera suspicacia o intención malévolá, nos dijo que con sus mismos ojos había visto herramientas perfectamente servibles a muchas de las cuales se les recortó el cabo para disimular así el incalificable delito. Y es que es incalificable desde luego que no se puede admitir que una cantidad grande de herramientas, aún después de prestar mucho tiempo el beneficio para que fueron construidas no sirvan siquiera como hierro para hacer herraduras. Y aún en último caso a cuántas gentes pobres que ganan el pan laborando la tierra no pueden serles útiles, palas, picos, azadas y otros instrumentos de los que fueron arrojados ayer al Cauca?

Nosotros dejamos constancia enérgica de nuestra protesta por esta infamia, elevamos la queja primero

ante el señor Secretario de Hacienda, quien estando en la Virginia debió haberse dado cuenta de lo que sucedía y luego ante el señor Gobernador del Departamento quien debe evitar que empleados de su dependencia cometan un acto de estos que va no sólo contra los intereses públicos sino contra las más triviales normas de caridad, pues que tal virtud ha podido ejercerse dando dichas herramientas a gentes necesitadas por su pobreza y su oficio.

No solamente incalificable; es monstruoso lo que nos parece este delito, y más monstruoso aún sería que él se quedara impune. Nosotros iniciamos el sumario y lo abrimos con esta declaración.

FINISIMO Crispón Satin negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, CARLOS MORENO A.

'Buena harina da buen pan'

La mejor panadería del Departamento que es "LA VIENE SA" consume únicamente nuestra harina de alta calidad reconocida

FLOR SUPREMA

y por este motivo que sus productos sean los preferidos hoy.

Si es usted panadero, haga lo mismo y progresará su negocio. Si es usted comerciante acredite su negocio vendiendo artículos de primera calidad a precios razonables.

Agencia exclusiva en Pereira: Mejía & Velasco.

industria Harinera de Caldas

PEREIRA -- Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Cisco

Vendemos permanentemente, al mejor precio.

TRILLADORA CENTRAL.

AL TELEFONO: 588

Puede Ud. llamar para lo q' se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnifico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad. Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo.

Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,
JUAN TRUJILLO

EL ALMACEN LA

Creación

se ha refundido en el Almacén

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Precios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B

CAMISAS, corbatas y medias finas para caballeros, donde,
CARLOS MORENO A.

-HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.
AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

CARTEL

El Juez primero del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que el 29 del mes en curso a la una p. m. se dará principio al remate en pública subasta de los siguientes bienes embargados en el ejecutivo de Alcides Naranjo contra Martín y Julio Sánchez A.:

Los enseres y existencias del establecimiento denominado Centro Social, que funciona en esta ciudad, en la carrera octava entre calles 17 y 18, consistentes en:

80 tarros de espárragos en leche de 1 libra cada uno	\$ 28-00
5 " " frutas en su jugo - Morton -	2-50
56 " " leche condensada	19-60
60 " " confites albaricoques tamaño grande	36-00
11 libras de queso marca Paloma	7-70
24 " " " Merito	16-80
78 " " " "	59-60
11 tarros de Petit-Pois	6-60
247 " pequeños de Albaricoques	98-80
28 latas de a 8 onzas 3 cuartos de jamón	28-00
56 latas de a 156 grms. de jamón	67-20
183 tarros de frutas en su jugo	73-20
10 " " frijoles con carne	6-00
68 latas de 1 octavo de onza de atún	13-60
13 tarros de Cochinchina Cot	5-20
17 latas de una libra de jamón	20-00
6 latas de antipasto Granja el Molino	3-00
15 tarros de albaricoques	12-00
11 " " cereales	3-30
92 latas de queso Paloma	55-20
11 latas de conservas Hero	6-60
9 tarros spaguety	5-40
44 tarros grandes de salsa de tomate	8-80
36 " pequeños " " "	5-40
3 " de arbejas	1-80
4 " " frutas en su jugo marca Oso	2-40
6 " " tamales	2-40
4 " grandes de spaguety marca Oso	4-00
15 " de frutas en su jugo	9-00
1 lata de mortadela	1-40
2 tarros de avena	1-40
9 " " frutas en su jugo	4-50
4 latas de carne de diablo	0-60
20 tarros de a 2 libras de frutas en su jugo	14-00
4650 cigarros Duques finos Villa	195-30
1800 " Conchitas	19-80
350 " Flor fina	14-70
7 cajas de cigarros Patria, con 175 cigarros	7-00
3 y media gruesas de fósforos el León	14-00
10 libras café Pompeya	3-50
15 tarros grandes de confites	45-00
20 " pequeños de confites Diana	8-00
7 " grandes de " "	21-00
33 botellas de vinos surtidos	66-00
3 " " Curacao	23-00
2 " " Champagne	28-00
2 " " Ginebra	24-00
1 y media de aguardiente Verde	4-10
1 botella de Ron	3-40
7 docenas de cerveza Continental	10-50
7 " " Sajonia	10-00
9 botellas " " Poker	1-12
2 latas de queso	1-40
4 " " y mantequillas	2-80
2 " " mantequilla	1-40
2 " " frutas en su jugo	2-00
2 " " frijoles con carne	1-20
2 latas de spaguétis	1-20
" " cohinchina	0-80
" " mortadela	1-40
2 " " frutas en su jugo	1-40
2 " " confituras	1-40

Empieza una nueva era en la fabricacion de CIGARROS en Colombia...

La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

SEA USTED PATRIOTA PROTEGIENDO LA PRENSA LOCAL. ANUNCIE Y LEA "EL DIARIO"

Jenaro Niño Nieto ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.
TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennings'

Intocado por mano humana.

Espejos de calidad garantizada y vidrios grandes para mostrador encuentra Ud. a mitad de precio en el almacén de

BERNARDO MEJIA & Cía.

3	frascos de frutas francesas	2-10
2	" " verduras	1-40
6	cajas de cigarros 00-91	26-40
1	" " " Brevas	4-40
7	" " " Patria con 175 cigarros	7-00
4	bombillas esmeriladas de 100 volts.	3-60
1	" blanca	0-90
6	frasquitos de esencia	1-80
7	bandejas grandes	10-80
12	" regular tamaño	12-00
8	" pequeñas	8-00
3	" " con agarradera	3-60
27	cajetillas de cigarrillos Legitimidad	5-94
8	" " Camel	2-80
25	cigarros 00-91	2-00
14	" Brevas Patrias	1-28
175	" surtidos	8-00
1	registradora National número 2966209-1852	500-00
2	relojes para pared	25-00
1	cafetera para preparar tinto Imperial	400-00
3	Vitrinas	70-00
2	espejos	50-00
2	cajas de hierro	200-00
1	pianola con 30 rollos	300-00
5	mesas de billar, con sus carambolas y sus ficheros avaluados todos en	3.000-00
5	mesas con tapas de vidrio	100-00
5	mesas con tapas de hierro	250-00
5	mesas con tapas de madera	50-00
39	sillas de hierro	195-00
34	sillas de madera y algunas con asiento de madera	102-00
1	refrigeradora eléctrica con seis servicios	600-00
2	mesas para comedor	20-00
8	roperos de metal	4-00
58	tacos para billar con seis taqueras	145-00
1	ruleta -plato vacilante	100-00
4	canapés con asiento de hule	80-00
4	mesas redondas de patas de hierro	24-00
21	asientos de cuero	42-00
2	espejos, uno pequeño y uno de comedor	22-00
2	canapés de asiento de paja	30-00
2	mesas largas y angostas y la de la registradora	20-00
5	bandejas de servicio	2-50
22	ternos de pocillos de porcelana	4-40
5	ternos de pocillos para café con leche	1-50
38	copas de vidrio, surtidas	4-50
20	vasos de vidrio para agua	3-00
17	cucharas dulceras de alpaca	1-70
10	bomboneras de vidrio	1-50
1	filtro para agua	12-00
4	timbres de cuerda para mesa	3-00
6	postales enmarcadas	3-00
3	terracotas	100-00
1	balancín de dos platos	10-00
21	cajetillas de cigarrillos Pierrot	2-18
17	cajetillas de cigarrillos Heros	1-53
1	gruesa fósforos Radio	2-00

Total S. E. u O. 7735-87

Será postura admisible la que cubra las dos terceras partes del avalúo y postor hábil quien consigne el porcientaje legal.

La licitación durará por lo menos dos horas.

Pereira, septiembre 5 de 1930.

El Juez primero del Circuito,

JUAN C. CASTRILLON.

El Secretario,

RAFAEL VALENCIA CABALLERO

HOY! En el Caldas: "SUERTE ACIAGA"

EL SONETO DE HOY

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,
ELIAS PALOMINO

CORRETAJE COMERCIAL

PEREIRA

CASA COMISIONISTA DE

Cobros, Transportes, Información, Propaganda, Consignaciones, etc. etc.

OFICINA: Carrera 9a. Nos. 494 y 496, bajos del Edificio de don Carlos Mejía.

TENEMOS UN COLO-SAL SURTIDO

de manteles, papel de colga dura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono No 3-2-0

PARA LA TOS
Jarabe Flamand

Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA EL CUERPO MEDICO DE LA CIUDAD

Preparación de OVULOS, SUPPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

Unica agencia del maravilloso Jarabe-FLAMAND contra las toses rebeldes. Cromógeno, el mejor remedio para las toses.

TELEFONO 3-0-9

-AVISE EN 'EL DIARIO'-

Desfile trágico

Para EL DIARIO

Bajo la noche oscura, fatídica y perversa los hijos de la angustia desfían sollozantes y el viento que en la selva los pétalos dispersa agita sus melenas de réprobos errantes

Allá los que en la cuna, que era un deshecho nido, de la orfandad sintieron el beso pavoroso y hoy vagan por el mundo con rumbo hacia el olvido, lanzando a los espacios un grito doloroso.

Allá la estirpe enferma de las mujeres locas, retazos de alegría, de ensueños e ilusiones que llevan palideces de lirios en sus bocas y lúgubres gemidos tornados en canciones.

Los hijos de Bizancio cruzando los desiertos, los mártires, los tristes, los que sembrando gloria descienden a la tumba, pero que en su victoria miran tan sólo carcos sobre los surcos yertos.

Y allá, pobre alma mía, tan triste y desolada, también vas con tus penas—juguete de la suerte, tras de la gran falange que marcha acongojada en busca de un lucero que vuelva su mirada sobre el abismo negro que conquistó la muerte.

ANDRES MERCADO

1930

Inconsecuencias

Los lectores de la prensa exigen:

Artículos violentos, insultantes y fogosos.

Que los periódicos sean grandes y baratos.

Que se publiquen gratis todos sus asuntos.

Que se escriba 'caliente'.

Que el periodista sea como un jabalí o un ogro.

Que atienda y complazca a todo el mundo.

Pero los lectores olvidan: Que el periodista tiene que ahumarse los ojos estudiando, escribiendo.

Que el periodista tiene que afrontar enormes consecuencias.

Que los impresores, retortidores y demás compañeros, comen y visten.

Que el papel y la tinta

ro los fabrican las arañas del establecimiento.

Y por estos pequeños olvidos se echan a dormir, no pagan los míseros centavos de su valor y solicitan el periódico de GORRA.

¡Oh las inconsecuencias y las injusticias!

De "El Norte".

El doctor SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle Tono 2-9-1

(FRENTE AL DIARIO)

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.
Busque premios, en las medias libras hasta por
\$ 5,00

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. **NUESTRO LEMA:** Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

La Vida Social

Hablando con don Manuel Orozco Patiño

Ayer regresó de Manizales el señor don Manuel Orozco Patiño, caballero muy apreciable y quien por informes de la prensa de la capital del departamento, fue llamado por el gobierno para consultarle su aceptación para la terna de directores de educación de esta sección de la república.

Interrogamos a don Manuel sobre la veracidad de esta noticia y nos manifestó que no tenía conocimiento del asunto, pero que en cambio había solicitado hoy mismo una licencia para retirarse del puesto de Sub-Jefe de la planta telefónica y regresar de nuevo a Manizales a ocupar un puesto

en la secretaría de Gobierno, el cual le fué ofrecido por el doctor Gonzalo Restrepo.

Fue esta más o menos la respuesta dada a nuestra interrogación, por don Manuel, quien está siempre listo a atender de manera muy galante a las preguntas que se le hacen.

Con más espacio comentaremos este paso dado por el señor Orozco Patiño y por el momento le presentamos atento y cordial saludo.

REGRESARON

a Buga después de una corta permanencia en la ciudad, don Alberto Rivera y la apreciable señorita Mariela Gutiérrez S.

Que lleven muy gratas impresiones de nuestra ciudad, son nuestros deseos.

DE CALI nos visita el amigo Dn. Leopoldo Aguilar, a quien saludamos con toda atención.

SIGUIO para Manizales la señora Dña. Ana Rosa Jiménez de Mejía. La despedimos con toda atención.

REGRESO a Manizales Dn Francisco Robledo, quien estuvo entre nosotros por breves días. Lo despedimos con toda atención.

REPENTINAMENTE falleció hoy en la ciudad la señora Dña. Damiana de Monsalve, madre de Dña. Eva Monsalve Vda. de González. Tanto a esta como a los demás familiares de la extinta damos el más sentido pésame en esta hora dolorosa de la vida.

Movimiento de cárcel

(SEPTIEMBRE 8)

Captura	2
Demente	1
Escándalo	1
Vagancia	1

Nuevo surtido

Del exterior y de Medellín, acabo de recibir variado surtido de mercancías.

CARLOS MORENO A.

TELEGRAMAS DEMORADOS

Barona Carlos
Botero Julia
Blanco Dolores
Gallo Jesús
Gómez Antonio
Gutiérrez Eugenio
Henao Manuel
Montoya Antonio José
Muñoz Ricardo
Ríos Obdulio
Restrepo Liberata
Rendón Juan Manuel
Torres Rafael
Valencia Betilda

Un agricultor asesinado en su hacienda por una cuadrilla de malhechores.

Bogotá 8.

Comunicaciones llegadas del Socorro dan cuenta de que anoche fue asesinado en dicha ciudad el apreciable caballero señor Constantino Rilero, hacendado que era muy estimado en esta ciudad. El terrible asesinato fue efectuado por una cuadrilla de malhechores que merodea en aquellas regiones.

CORRESPONSAL.

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

HOY

MARTES

"SUERTE ACIAGA"

Con los insuperables artistas Milton Sills y Natalia Kisef.

En días de semana exhibiremos las mejores películas. Esté pendiente del festival que prepara el Cine Colombia para el martes 30 de Septiembre.

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:

Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-3-0



No se vuelva usted **FATALISTA**.
Usted mismo agrava la mala situación prefiriendo la **CANTIDAD** a la **GALIDAD**.

'LA VIENESA'
ante todo es **CALIDAD**,
ASEO, HIGIENE.
Teléfono No. 5-2-I.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".
Los Vasos especiales para sifón.
Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.
Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.
Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.
En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.
MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.
CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE
PABLO VILLEGAS V.

MEDIAS París en lindos colores, de venta donde,
Carlos Moreno A.

Al teléfono
572

Debe hacerse todo reclamo de **ASEO**.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292.—Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

RESULTADO HASTA HOY DEL CONCURSO DE BELLEZA

Hasta la fecha hemos recibido los siguientes votos para el concurso de Belleza que ponen de manifiesto el siguiente resultado:

ROMELIA MEJIA M.	364 votos.
INES MARULANDA GRILLO	359 votos.
NOEMI ARENAS	326 votos.
JULIA FRANCO	150 votos.
LEONOR CUARTAS	135 votos.
ANA NOREÑA GAVIRIA	30 votos.
SOFIA ECHEVERRI	15 votos.
LAURA GUTIERREZ	15 votos.
CELIA MEJIA P.	5 votos.

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros seis días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

SE ALQUILA

La magnífica quinta de veraneo "El Vergel", cercana a la ciudad, a siete cuadras de la estación de Ferrocarril. Tiene luz, agua del acueducto y teléfono automático.

Entenderse con Alejandro Jaramillo G.
Teléfono 4-3-2

(VIENE DE LA 2ª PAGINA)

que han decapitado la Regeneración con el Hacha del sufragio;

unos son el Presente; otros el Porvenir... yo soy el Pasado...

El Pasado Liberal, que hay que igualarlo o eclipsarlo para tener el orgullo de olvidarlo;

ese Partido Liberal, muerto en la Humareda, con la Constitución de Rionegro, envuelta en sus banderas ardidas....

hay que ir más allá de los Héroes de la Humareda y más allá de la Constitución de Rionegro;

eso o nada... yo me resigno a declararme vencido, pero a condición de ser superado;

vencido por el Porvenir, no por el Pasado, ni siquiera por el Presente....

cerca de medio siglo de ausencia de mi Patria, hace que me sean desconocidos, el actual Escenario Político y los Hombres que en él actúan y van a actuar....

no tengo el derecho de juzgar los vivos, pero sí tengo el derecho de evocar los muertos....

ellos van a llenar con su presencia, la época en que éstos actúan....

porque es el Ideal por el cual ellos murieron el que éstos van a realizar y tienen el deber de sobrepasar....

construir delante de ellos, no atrás de sus tumbas olvidadas....

superarlos; to be or no to be, ...that is the question

ya nada tengo que aconsejarles;

el papel de Nestor no me tonta;

no tengo la pretensión de guiarlos, ni siquiera de seguirlos;

los viejos somos una impedimenta en la marcha de los Partidos;

no haré cerca de ellos el papel de una estéril Casandra;

hace tiempo que perdieron todo su prestigio en los labios de las Sibilas..

Match de ajedrez

Estado hoy 9 de Septiembre

Pereira Blancas	Medellín Negras
1ª. P. 4 R.	2ª. P. 3 A. D.
3ª. P. 4 D.	4ª. P. 4 D.
5ª. P. 5 R.	6ª. A. 4 A.
7ª. A. 3 D.	8ª. A. x A.
9ª. D. x A.	10ª. P. 3 R.
11ª. P. 4 A. R.	12ª. P. 3 C. R.
13ª. C. 3 A. R.	14ª. P. 4 T. R.
15ª. P. 3 C. D.	16ª. C. 3 T. R.
17ª. P. 4 A. D.	18ª. P. 3 C.
19ª. P. 3 T. D.	20ª. A. 2 R. R.
21ª. C. 3 A. D.	22ª. P. 4 T.
23ª. Enroque	24ª. T. 2 D.
25. P. x P.	26. P. A. x P.
27. C. 5 C. D.	28. T. 2 C.
29. T. D. 2 T.	30. C. D. 3 A.
31. P. 3 C. R.	32. C. 2 T.
33. P. 3 T. R.	34. C. x C.
35. D. x C. Jaque	36. D. 2 D.
37. D. 3 D.	38. T. 2 A.
39. T. 2 C. R.	40. C. 4 A.
41. A. 2 C. D.	42. Enroque
43. P. 4 C. R.	44. C. 2 C.
45. C. 1 R.	46. R. 2 T.
47. C. 2 A. D.	48. P. 4 A. R.
49. P. toma al paso.	50. T. P.
51. C. 3 Rey	52. A. 3 R.
53. T. D. 2 A. R.	54. T. 1 A. R.
55. P. 5 A. R.	56. P. R. te- ma P
57. P. toma P. A.	58. P. toma P.
59. C. toma P. D.	60. T. 3 A. L.
61. T. 2 C. R.	62. A. 7 T. Jaque
63. R. Toma A.	64. D. toma C.
65. D. 3 C. R.	66. T. 2 A. R.
67. T. 1 R.	68. T. D. 3 A. Rey
69. R. 5 Rey	70. T. 5 Key.
71. D. 3 D.	72. P. 5 C.
73. P. 5 R.	

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde,

CARLOS MORENO A.

he aquí porqué no intento profetizar... sentado melancólicamente a la orilla del Sendero, los veo ascender hacia la Cima del Triunfo....

ellos vienen a añadir unas páginas más a los anales que escribo;....

el papel de Historiador, es ya el único que tienta mi ambición de Escritor;

y el único que está bien a la gravedad de mis años vencidos....

por esto NEMESIS registra emocionada, este primero y estruendoso Triunfo del Partido Liberal en Colombia....

y espera historiar un largo séquito de ellos....

triumfos efectivos, en los cuales, ojalá el fantasma de...
diseñe nunca su silueta evanescente....

NUESTRO No. 500

EL 30 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.

(VIENE DE LA 2ª PAGINA)

LA AUTORIDAD EVITO EL DUELO

Atando cabos hemos logrado llegar al convencimiento de que el duelo estuvo a punto de efectuarse, pero que la intervención rápida y eficaz del señor Alcalde de la ciudad y la del señor Inspector de La Virginia, don Vicente Abad, logró evitar el suceso desagradable bajo todo punto de vista y que seguramente se hubiera desarrollado, porque los datos que tenemos acerca del señor Jaramillo y del señor Osorio, están acordes en asegurar que ambos son de armas tomar, de valentía probada y de buenos pantalones.

UN CIUDADANO DE LA VIRGINIA QUE AVERIGUO POR EL SEÑOR OSORIO

En nuestras oficinas estuvo en el día de ayer y precisamente en averiguación del señor Pedro J. Osorio, un distinguido caballero, residente desde hace mucho tiempo en La Virginia, y quien seguramente por su amistad con el señor Jaramillo, trató de evitar a toda costa un incidente desagradable.

EL SEÑOR SECRETARIO DE HACIENDA TAMBIEN INTERVIENE

Por lo que hemos oído decir parece que el doctor Jaramillo Montoya, Secretario de Hacienda y hermano de don Rafael, se dirigió extraordinariamente al señor Alcalde solicitándole su intervención para

evitar el desagradable altercado. Sabemos que el señor Rendón comunicó anoche al doctor Jaramillo Montoya que el señor Osorio no había asistido a la terrible cita.

PARA CONCLUIR

esta relación tenemos que registrar complacidos el que ningún incidente sangriento se hubiera presentado, pues muy claramente vemos la razón que asiste al señor Jaramillo Montoya quien se consideró gravemente ofendido por la publicación de "Argos". Pero los asuntos de prensa en un país civilizado pueden y deben solucionarse sin apelar a la agresión y sin hacer uso de las armas.

CRONISTA

La renuncia de Irigoyen es un documento lacónico y soberbio.

Bogotá 8.

Los diarios de la mañana publican el texto de la renuncia del doctor Irigoyen, que es un documento lacónico y demostrativo de su soberbia. Dice así: "Yo Hipólito Irigoyen, presidente constitucional de la República Argentina, vistos los sucesos desarrollados durante los últimos dos días, he resuelto presentar renuncia de mi alto cargo". Este mensaje ha sido leído por todo el pueblo argentino, ya que de él se han hecho millones de impresiones y se ha pasado por el radio.

La muerte del Dr. Simón Araújo, eminente repúblico es una desgracia que hiere directamente al país. Los suntuosos funerales que se le hicieron. La vida de Araújo es un bello ejemplo para la juventud de Colombia.

Bogotá 8.

A las diez de la mañana de hoy falleció en su casa de la calle 12, el eminente repúblico Dr. Simón Araújo, uno de los institutores más notables de cuantos han servido al país en este ramo y figura política que prestó su valioso concurso en muchos y muy altos puestos, especialmente como Ministro de Estado en las administraciones de Dn. Carlos E. Restrepo y del Sr. Suárez. El Dr. Araújo fué víctima de un ataque fulminante que terminó con su vida en pocas horas y la sociedad bogotana se encuentra profundamente conmovida con la desaparición del admirado maestro. En el cementerio harán su elogio varios oradores designados por el gobierno, por sus antiguos discípulos y por sus copartidarios del republicanismo, partido en el cual Araújo descolló como una de las principales figuras.

El doctor Araújo educó muchas de las generaciones colombianas que hoy sirven a la patria en los diferentes ramos y es padre del distinguido joven doctor Alfonso Araújo, quien acaba de ser nombrado Jefe de la Policía Nacional. Había nacido en Cartagena y desde muy joven se trasladó a Bogotá. Deja al morir dos hijos y a su viuda la distinguida dama doña Ifigenia Gaviria de Araújo.

Novcientos empleados quedarán mañana suprimidos en Bogotá

Bogotá 8.

De acuerdo con las autorizaciones que acaba de ser firmada por el señor Presidente de la República y publicada en el "Diario Oficial", los Ministros están laborando a toda prisa y conviniendo el

Ocupe Ud. siempre la

Tip. "Variedades"

Teléfono 2-6-6

reajuste del presupuesto para lo cual han dispuesto la supresión de NOVECIENTOS EMPLEADOS de sus respectivas dependencias, los cuales saldrán mañana mismo, si así lo disponen en el Consejo de Ministros. Se considera que esta medida puede acarrear malestar social, pero ella es necesaria, puesto que si no se regula el presupuesto el país se irá a pique.

CORRESPONSAL